

eventos especiales organizados por la sección de graduados

El día 31 de octubre de 1979, a las 19.00 horas, se rindió un sentido homenaje a dos grandes Masetros de la ESCA, ya desaparecidos, señores Don Ignacio Cerisola Salcido y Don Salvador Cardona Fernández del Valle. En ese acto trascendental el Director de Graduados y de Investigación Científica y Teconlógica del I.P.N., Dr. Armando Ochoa Solano, develó placas instaladas en el Auditorio de la Sección, las que perpetúan la amplia y brillante travectoria administrativa y docente de los dos maestros ausentes, trayectoria incomparable que benefició marcadamente a múltiples generaciones de estudiantes graduados y no graduados de la ESCA.

La ceremonia fue inolvidable, habiendo estado presentes las señoras María Teresa Dublán viuda de Cerisola, y Ana Lara viuda de Cardona, acompañadas de sus hijos y otros familiares.

El Dr. Octavio Gómez Haro, Jefe de la Sección de Graduados de la ESCA, expuso

una sentida y calurosa semblanza de la trayectoria académica y de investigación del Maestro Cardona, corriendo a cargo del Maestro y C. P. Armando Ortega Pérez de León, Jefe de la División de Investigación de Contadores Públicos de ESCA, resumir con sentidas y objetivas palabras los servicios incomparables que rindió el Maestro Cerisola a diversas generaciones de alumnos y masetros de nuestra casa de estudios. Finalmente, el Director de la ESCA, C. P. Roberto Mendoza Ramírez, rindió un fervoroso homenaje a los dos grandes Maestros, haciendo resaltar la importancia fundamental que reviste la calidad académica y la entrega total del Maestro para el continuo desarrollo de la educación superior, calidad y entrega que distinguieron durante toda su vida a los preclaros guías de juventudes y maestros Ignacio Cerisola y Salvador Cardona. Descansen en paz los dos maestros ejemplares de la Escuela Superior de Comercio y Administración.



A continuación se presentan algunos de los razgos característicos de esos dos preclaros maestros.



Maestro Ignacio Cerisola Salcido

Nació el 4 de mayo de 1902. Realizó sus estudios primarios en el Colegio Franco-Inglés y cursó preparatoria en el mismo centro de estudios. Cursó en la Universidad Nacional Autonóma de México la licenciatura en Derecho, sin haber Ilegado al examen profecional.

Siendo Secretario de Educación Pública el Lic. Puig Casaurant, desempeñó el puesto de secretario particular del entonces Subsecretario de Educación Pública.

En el año de 1931 fue designado Subdirector y Secretario de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), del Instituto Politécnico Nacional, puesto que desempeñó brillantemente durante 37 años consecutivos, habiéndose retirado en 1968.

Impartió en la ESCA la cátedra del idioma francés, habiéndola impartido también en la Facultad de Comercio y Administración de la U.N.A.M., en el año de 1934, después de haber sido designado por oposición.

El 19 de diciembre de 1941, contrajo nupcias con la Srita. María Teresa Dublán, procreando dos hijos, Ignacio y María Teresa.

El inolvidable maestro Cerisola fue un verdadero guía espiritual y académico de muchísimos estudiantes de la ESCA, por espacio de diez generaciones de profesionistas y de numerosos colaboradores y amigos.

El prestigio actual de la ESCA tiene mucho qué ver con la dedicación completa y eficientísima del maestro Cerisola, quien dedicó, a tiempo completo y con un infatigable fervor, treinta y siete años ininterrumpidos de su fecunda vida.

¡Ojalá que su ejemplo de hombre de bien, de guía espiritual y de gran amigo de estudiantes y maestros, cunda entre la actual población de maestros y estudiantes de la ESCA!



Maestro Salvador Cardona Fernández del Valle

Como es la vida de todo personaje importante, su vida fue apasionante y multiforme. Ingeniero Químico, Ingeniero de Sistemas, Profesor de muchas cátedras y de diversas generaciones, autor, ensayista e investigador de diversos temas, banquero y técnico brillante, fundador de los cursos de graduados de ESCA, a la que prestó servicios brillantes como maestro en áreas cuantitativas durante 14 años consecutivos. Presidió la delegación de México al Primer Congreso Latinoamericano de Automatización Bancaria que se celebró en Santiago de Chile en 1969.

Asumió por unánime consenso la dirección del Comité Organizador del CLAB, del que posteriormente fue su primer presidente y hasta el día de su muerte su más fecundo animador. En los últimos meses de su apasionante y fructífera vida profesional y académica estuvo consagrado a la cátedra en la



ESCA y a la enorme tarea de conseguir la incorporación de los bancos latinoamericanos a la Red SWIFT. Trabajó en el programa con gran rigor y capacidad. En su lecho de moribundo recibió con alegría la noticia de que el SWIFT, reunido en asamblea general, había aceptado la inclusión de América Latina. Salvador supo mantener su sutil y bello sentido del humor durante los muchos años que dictó sus cátedras en la ESCA humor que no perdió durante la penosa enfermedad que sufrió hasta entregar su alma al Creador.

Ahora, frente a la placa que la ESCA elaboró e instaló en el Auditorio de su Sección de Graduados, se detienen nuestros recuerdos más felices; evocamos al gran maestro y amigo Cardona y parece que en ese recinto aún camina el maestro ofreciendo sin descanso sus grandes enseñanzas y su afán de convivencia humana.

El claustro de estudiantes y maestros de la ESCA no olvidará a Cardona y está consciente de que su ejemplo como educador y amigo iluminará brillantemente al aula que durante tantos años sirvió de enseñanza incomparable a tantos estudiantes de la Sección de Graduados.

¡Descanse en paz Salvador Cardona Fernández del Valle!

## CONFERENCIA DEL LIC. GUSTAVO PETRICIOLI

El día 6 de diciembre de 1979, a las 19.00 horas, la Escuela Superior de Comercio y Administración, en su Sección de Graduados, se vistió de gala para recibir al Presidente de la Comisión Nacional de Valores, Lic. Gustavo Petricioli, quien con gran sentido académico dictó una brillantísima conferencia sobre el tema "Situación Actual y Perspectiva del Mercado de Valores Mexicano".

El auditorio de la Sección de Graduados, lleno a toda su capacidad, presenció un evento magnífico cuando el Lic. Gustavo Petricioli, durante dos horas que se antojaron insuficientes, conferenció sobre el tema indicado con su reconocido dominio de las finanzas mexicanas.

Maestros y alumnos de la ESCA participaron con el maestro Petricioli presentándole muchísimas preguntas, de diversos matices: de finanzas públicas, de finanzas privadas, de las virtudes y las deficiencias de la Bolsa de Valores de México, inclusive preguntas de color político financiero, a las cuales contestó el Lic. Petricioli con la sapiencia, claridad y profundidad que lo caracterizan, resultado natural de su preparación y experiencia académica y de servicio público, áreas a las que ha dedicado muchos años de su fecunda vida.

Al terminar la serie de preguntas con que lo bombardearon maestros y estudiantes graduados, el auditorio, de pie, brindó un calurosísimo y largo aplauso al incomparable técnico financiero, que tanto prestigio ha dado a México, y que, estamos seguros, le seguirá brindando en años futuros.

El acto finalizó con emotivas palabras de reconocimiento y agradecimiento por la brillantísima conferencia, expresada por el Sr. Director de la ESCAC, C. P. Roberto Mendoza Ramírez.

El Lic. Don Gustavo Petricioli nació en la Ciudad de México el 19 de agosto de 1928, hijo de padres mexicanos. Casado con María Luisa Castellón de Petricioli: cuatro hijos: Gustavo, Ada, Hugo y María Luisa. En esta capital hizo sus estudios primarios y secundarios. La preparatoria en la ciudad de Monterrey y la carrera de Licenciado en Economía en el Instituto Tecnológico Autnónomo de México, en donde recibió en 1952 el título de Licenciado en Economía. En 1955 el Banco de México le concedió una beca por dos años para realizar estudios de postgrado en la Universidad de Yale, en los E.U.A., en donde obtuvo el título de Master of Arts in Economics.

Durante varios años ha sido profesor de Economía y conferenciante en diversos institutosy universidades del país. Fue Director de la Escuela de Economía y de Estudios



Sociales del Instituto Tecnológico de México y Director General del mismo Instituto.

Ha representado a México en múltiples conferencias internacionales sobre problemas de desarrollo, de financiamiento, de banca central, de comercio exterior, etc.

Ingresó al Banco de México en 1948, fue auxiliar de economista en el Departamento de Estudios Económicos en la Sección de Moneda y Banco; más tarde, miembro de la Oficina Técnica de la Dirección, Jefe de esa misma Oficina, Ayudante del Dirección General, Asesor Técnico de la Dirección General y Subdirector de la misma Institución.

Del 1o. de febrero de 1967 al 1o. de diciembre de 1970 fue Director General de la Dirección de Estudios Hacendarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Del 8 de diciembre de 1970 al 10 de octubre de 1974 fue Subsecretario de Ingresos de la misma Secretaría. Desde el 2 de diciembre de 1976 es Presidente de la Comisión Nacional de Valores.

Ha sido consejero de diversas empresas, tales como: Altos Hornos de México, Cobre de México, Nacional de Cobre, Banco Nacional de Comercio Exterior, Almacenes Nacionales de Depósito, Instituto Mexicano del Café, Vehículos Automotores Mexicanos, Instituto Nacional de Astrofísica y Electrónica, Aeropuertos y Servicios Auxiliares, Algodonera Comercial Mexicana, Bujías Champion, Compañía Explotadora del Istmo, Radio Aeronáutica Mexicana. etc.



